

COMMUNAUTAIRE

**UNE "JUSTE" DE VINCENNES HONOREE
AU YAD VACHEM DE JERUSALEM**

La plupart d'entre-vous connaissent déjà Madame Clément de l'Epine.

Grâce à elle, près de 200 enfants juifs ont été arrachés à la griffe des bourreaux allemands ou de la Milice française, et placés dans des familles d'accueil de la campagne française.

Au printemps 1991, elle s'est vue attribuer la Médaille des Justes à l'Hôtel de Ville de Vincennes par Monsieur le Ministre Plénipotentiaire de l'Etat d'Israël, en présence de Monsieur le Sénateur-Maire de Vincennes, des représentants des organisations sionistes et des Présidents de communautés de notre région, entourée de nombreux amis.

Un voyage fût organisé pour elle en Janvier 1992, pour que les marques d'estime et de reconnaissance qui lui sont dues lui soient témoignées à Jérusalem même, au Mémorial de Yad Vachem. Une fâcheuse trombose s'est alors interposée entre le projet et sa réalisation, et notre délégation du Club du 3ème âge avec Messieurs Joseph Guez et Werner Salmon, entourant Monsieur le Sénateur-Maire Jean Clouet ont fait ce mémorable voyage... sans l'invitée principale.

Grâce à sa volonté de guérir, aux soins médicaux qui lui ont été prodigues par Monsieur le Docteur René Boukobza, la santé de Madame Clément de l'Epine s'est améliorée, et nos communautés ont eu la joie de pouvoir lui offrir ce voyage fin octobre dernier. Accompagnée de son fils, Madame Clément de l'Epine a été accueillie à Jérusalem par Monsieur

Lucien Lazare, historien spécialiste du sort des enfants juifs de France pendant les persécutions nazies. Elle a pu assister chez lui à une soirée chabbatique. Monsieur Lazare et son épouse lui ont fait visiter le lendemain le merveilleux quartier du Moulin de Montefiore. C'est au départ de cette visite que Monsieur Werner SALMON, Président de la communauté de Vincennes de rite achkenaze, et madame, lui firent la surprise d'une rencontre sous le chaleureux soleil de Jérusalem.

Un de ses anciens protégés, un guide francophone, et des volontaires se sont efforcés ensuite de lui montrer les beautés d'Israël. Le moment fort, bien sur, fût l'hommage rendu à Madame Clément de l'Epine, au Monument de Yad Vachem, où -voir photo- elle fut invitée à dévoiler elle-même la plaque gravée à son nom sur le Mur du Souvenir.

Madame Clément de l'Epine a confié aux Présidents René Boukobza et Werner Salmon ainsi qu'à ses amis de la communauté de Vincennes, ne rêver maintenant que de retourner en Israël, en touriste, au mois de Mai 1993.

Souhaitons lui -à 82 ans- et après guérison d'une côte brisée à son retour, un parfait état de santé d'ici là.... avec l'admiration, l'estime, la reconnaissance et l'amitié que lui témoignent spontanément tous ceux qui ont la chance et le privilège de la connaître.

